

# Mitgliederversammlung 2025-01-26

Ort: Brunsviga (Karlstraße 35, 38106 Braunschweig) und  
BigBlueButton des Stratum 0 e.V.

Zeit: 26. Januar 2025, 14:02

Anwesend: Bis zu 42 stimmberechtigte Mitglieder

Protokoll: Chrissi^, drc

## Contents

<b>TOP -2 Vorbemerkungen</b>	<b>2</b>
<b>TOP -1 Technik-Test</b>	<b>2</b>
<b>TOP 0 Begrüßung und Protokoll-Overhead</b>	<b>2</b>
TOP 0.1 Wahl der Versammlungsleitung für diese MV . . . . .	2
TOP 0.2 Wahl der Protokollführung . . . . .	3
TOP 0.3 Feststellung der Beschlussfähigkeit . . . . .	3
TOP 0.4 Abstimmung über die Geschäftsordnung . . . . .	3
TOP 0.5 Zulassung von Gästen . . . . .	5
TOP 0.6 Wahl der Wahlleitung . . . . .	6
<b>TOP 1 Berichte</b>	<b>6</b>
TOP 1.1 Rechenschaftsbericht des Vorstandes . . . . .	6
TOP 1.2 Finanzbericht . . . . .	7
TOP 1.3 Jahresbericht . . . . .	8
TOP 1.4 Bericht der Vertrauensentität . . . . .	10
TOP 1.5 Bericht der Rechnungsprüfenden . . . . .	10
<b>TOP 2 Entlastung des Vorstands</b>	<b>11</b>
<b>TOP 3 Glaskugellei, Feedback und Input für den zukünftigen Vorstand</b>	<b>11</b>
<b>TOP 4 Änderungsanträge</b>	<b>11</b>
<b>TOP 5 Wahlen</b>	<b>12</b>
TOP 5.1 Wahl der vorsitzenden Entität . . . . .	12
TOP 5.2 Wahl der stellvertretend vorsitzenden Entität . . . . .	12
TOP 5.3 Wahl der schatzverwaltenden Entität . . . . .	13
TOP 5.4 Wahl der Beisitzer . . . . .	13
TOP 5.5 Wahl der Rechnungsprüfer . . . . .	15
TOP 5.6 Wahl der Vertrauensentität . . . . .	15
<b>TOP 6 Sonstiges</b>	<b>16</b>
TOP 6.1 Terminfindung nächste MV . . . . .	17
TOP 6.2 Keysigning-Party . . . . .	17
TOP 6.3 Weltherrschaft . . . . .	17
TOP 6.4 Schließen der Versammlung . . . . .	17

## TOP -2 Vorbemerkungen

Die Mitgliederversammlung findet hybrid statt. Vor Ort findet das Treffen in der Brunsviga (Karlstraße 35, 38106 Braunschweig) im Raum "Ost" statt. Online kann über ein BigBlueButton-Konferenzsystem teilgenommen werden. Um eine Interaktion zwischen beiden Veranstaltungsorten zu ermöglichen wird der Vor-Ort-Raum mittels einer Kamera und Mikrofonen ins BigBlueButton übertragen und das BigBlueButton vor Ort via Beamer und Lautsprecher ausgegeben. Abstimmungen werden über OpenSlides vorgenommen. Beide Online-Systeme werden auf Servern des Vereins von Mitgliedern betrieben und gewartet.

Zugänge zum OpenSlides wurden vor der Mitgliederversammlung an alle aktiven Mitgliedsentitäten versendet. Somit sind alle Mitgliedsentitäten, unabhängig von ihrer Stimmberechtigung, in der Lage, an der Mitgliederversammlung teilnehmen.

Alle ordentlichen Mitgliedsentitäten, die zu Beginn der Mitgliederversammlung ein ausgeglichenes Mitgliedskonto hatten, haben im OpenSlides eine Stimmberechtigung erhalten und können somit an Abstimmungen teilnehmen.

In diesem Protokoll wird bei jeder Wahl oder Abstimmung die Anzahl der tatsächlich abgegebenen Stimmen angegeben. Verlassen stimmberechtigte Mitgliedsentitäten die Versammlung oder kommen hinzu, so verändert sich die Anzahl der möglichen Stimmen für weitere Abstimmungen. Dazu kommt, dass stimmberechtigte Mitglieder eine Abstimmung aussetzen können, ohne sich explizit zu enthalten.

Wie unter Hackern üblich, werden häufig die Nicknamen von Personen verwendet. Wo der tatsächliche Name der Person relevant ist, zum Beispiel weil diese Person zur Wahl steht, wird bei der ersten Nennung zusätzlich der vollständige Name, sowie, wenn zutreffend, weitere Nicknamen angegeben.

## TOP -1 Technik-Test

- larsan (Lars Andresen) eröffnet gegen 14:02 die Versammlung.
- Zunächst wird getestet, ob die Kommunikation zwischen der Brunsviga und dem BigBlueButton funktioniert. Nach kurzen Anpassungen unseres Setups ist die Kommunikation in beide Richtungen möglich.
- larsan bittet alle Teilnehmenden sich im OpenSlides auf *Anwesend* zu setzen. Stand 14:04 sind 33 Personen als *Anwesend* markiert.
- Gegen 14:06 wird eine Test abstimmung gestartet. Zu Beginn werden noch kleinere, technische Probleme bei Teilnehmenden behoben.
- Beim Test-Antrag werden 38 Stimmen abgegeben.
- Wir stellen keine schwerwiegenden Probleme fest und fahren mit der Versammlung fort.

## TOP 0 Begrüßung und Protokoll-Overhead

### TOP 0.1 Wahl der Versammlungsleitung für diese MV

- Gegen 14:13 wird die Kandidatenliste für die Versammlungsleitung eröffnet.
- Kandidaten:
  - larsan

- Es gibt keine weiteren Kandidaten.
- Gegen 14:14 wird die Abstimmung begonnen.
- Ergebnis:
  - 41 Stimmberechtigte, davon 38 abgegebene Stimmen
  - larsan: 36
  - Enthaltungen: 2
- larsan übernimmt die Versammlungsleitung und führt ab hier durch die Versammlung.

## TOP 0.2 Wahl der Protokollführung

- Gegen 14:18 wird die Kandidatenliste im Openslides wird eröffnet.
- Es melden sich die folgenden Kandidaten:
  - Chrissi^ (Chris Fiege)
  - drc (Philipp Specht)
- Es gibt keine weiteren Kandidaten.
- Ergebnis:
  - Es werden 39 Stimmen abgegeben.
  - drc: 36
  - Chrissi^: 36
  - Enthaltungen: 1
- drc und Chrissi^ schreiben das Protokoll.

## TOP 0.3 Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Chrissi stellt fest:
  - Der Verein hat aktuell 127 ordentliche Mitglieder. Davon sind 97 stimmberechtigt und 31 nicht stimmberechtigt.
  - Dazu hat der Verein 16 Fördermitglieder.
  - Um das Quorum von 23 % der ordentlichen Mitglieder zu erreichen, sind 30 Stimmen notwendig.
  - An den bisherigen Abstimmungen haben deutlich mehr als 30 Personen teilgenommen.
  - Wir müssen allerdings weiterhin für jede Abstimmung prüfen, ob wir das Quorum erreichen.

## TOP 0.4 Abstimmung über die Geschäftsordnung

- larsan führt in das Thema ein: In diesem Jahr wird eine geänderte Geschäftsordnung vorgeschlagen:
  - Bisher sah die Geschäftsordnung ausschließlich eine Wahl per Stimmzettel vor. In den letzten Jahren wurde dies in der Regel per Briefwahl umgesetzt.
  - Dieses Verfahren ist sehr aufwändig für die Wahlleitung. Daher schlagen wir in diesem Jahr eine Abstimmung direkt im OpenSlides vor.

- Das Wahlverfahren bleibt darüber hinaus unverändert und ist weiterhin Zustimmungswahl: Man stimmt weiterhin für alle Kandidat\*innen, die einem für den Posten geeignet erscheinen. Es sind 50 % der abgegebenen Stimmen notwendig. Bei mehreren Besetzungen für einen Posten werden diese absteigend nach Stimmenzahl vergeben.
- Eine Änderung am Vorgehen ist, dass die Kandidaten einzeln gesammelt und abgestimmt werden - im Gegensatz zum gesammelten Vorgehen in den vorherigen Jahren.
- Frage aus den BigBlueButton: Wieso sind die Wahlen im OpenSlides als nicht "so richtig" geheim?
  - Chrissi^: Wahlen im OpenSlides sind potenziell technisch angreifbar. Einzelne Stimmen sind aber auch für Administratoren nicht einsehbar.
- Frage aus dem Raum: Gibt es weitere Änderungen gegenüber 2016?
  - Es wird auf folgende Änderungen hingewiesen:
  - Punkt 2: Wahlen im OpenSlides, anstatt auf Stimmzetteln.
  - Punkt 6: Die Auszählung wurde an das OpenSlides angepasst.
- Frage aus dem BigBlueButton: Wieso gibt es keine Papierwahl? Nur aufgrund des Aufwandes? Soll diese Änderung dauerhaft bleiben, auch wenn sich Personen bereit erklären eine Briefwahl durchzuführen?
  - Chrissi^: Vor der Mitgliederversammlung wurde auf der Mailingliste und vor Ort in person nach möglichen Wahlleitungen gesucht, die bereit wären eine Briefwahl durchzuführen. Es wurde niemand gefunden.
  - Chrissi^: Die Wahl im OpenSlides hat darüber hinaus den Vorteil, dass die Ergebnisse direkt zur Verfügung stehen und nicht erst Wochen später.
  - ktrask (Helena Schmidt): Bei der Briefwahl kam es in der Vergangenheit auch bei einzelnen Wahlen zu Problemen, weshalb Wahlgänge wiederholt werden mussten, was den Aufwand weiter erhöht hat.

Dies ist der Volltext der Geschäftsordnung, wie im Antrag dargestellt:

Geschäftsordnung für eine geheime Wahl im OpenSlides:

1. Als Wahlmodus wird die Zustimmungswahl festgelegt. (Jede stimmberechtigte Entität kann für jede kandidierende Entität eine Stimme abgeben, Stimmenkumulation ist nicht möglich.)
2. Es wird in geheimer Wahl im OpenSlides gewählt.
3. Die Kandidaten mit den meisten Stimmen sind gewählt, sofern sie mindestens die Stimmen von 50% der teilnehmenden Stimmberechtigten erhalten haben, solange genug Posten für das entsprechende Amt zu besetzen sind.
4. Falls mehrere Posten für ein Amt zu vergeben sind (z.B. Beisitzer, Rechnungsprüfer), findet die Besetzung absteigend nach Stimmenanzahl statt, bis alle Posten des entsprechenden Amtes besetzt sind.
5. Falls sich durch Stimmengleichheit keine eindeutige Besetzung ergibt, findet eine Stichwahl zwischen den entsprechenden Kandidaten mit der gleichen Stimmenanzahl statt. Eine Nachwahl findet jeweils für die Posten Schatzmeister, stellv. Vorsitzender, oder Vorsitzender statt, falls das entsprechende Amt nicht besetzt wurde.
6. Die Wahl erfolgt in der Reihenfolge Vorstandsvorsitzender, stellv. Vorsitzender, Schatzmeister, Beisitzer. Kandidaten, die schon für ein Amt gewählt worden sind und es angenommen haben, werden bei der Wahl der nachfolgenden Ämter nicht mehr berücksichtigt.
7. Gewählte Kandidaten können von der Wahl zurücktreten. Die Annahme der Wahl oder der Rücktritt von der Wahl ist auch fernmündlich

möglich.

- Die Abstimmung über die (neue) Geschäftsordnung wird gestartet.
- Ergebnis:
  - Es werden 38 Stimmen abgegeben.
  - Ja: 37
  - Nein: 0
  - Enthaltung: 1
- Die Geschäftsordnung wird somit angenommen.

## TOP 0.5 Zulassung von Gästen

- Gegen 14:34 beginnt die Diskussion, ob Gäste für die Mitgliederversammlung zugelassen werden sollen.
- Frage aus dem Raum: Was dürfen Gäste?
  - Gäste können zuhören, haben aber (erstmal) kein Rederecht.
- Wortmeldung eines Mitglieds vor Ort: Findet es schwierig, wenn seine Stimme öffentlich gestreamed wird.
- Wortmeldung eines Mitglieds vor Ort: Hat seinen Sohn mitgebracht und würde sich freuen, wenn Gäste zugelassen würden.
- Iarsan schlägt vor die Abstimmung in *Gäste vor Ort* und *Gäste online* zu teilen.
- Frage aus dem Raum: Gelten nicht stimmberechtigte Mitglieder auch als Gäste?
  - Iarsan: Nein, Mitglieder haben immer ein Anwesenheitsrecht.
- Frage aus dem Raum: Gibt es bereits Online-Gäste?
  - Es wird festgestellt, dass Stand 14:37 keine Gäste im BigBlueButton sind, da der Link zum Raum zuvor nur an Mitglieder versendet wurde.
- Es werden zwei Abstimmungen gestartet.
- An dieser Stelle kommt es zu technischen Problemen und das OpenSlides ist nicht mehr verfügbar. Nach circa 5 Minuten, gegen 14:46 ist es wieder verfügbar und die Versammlung wird fortgesetzt.
- Abstimmung: Gäste vor Ort zulassen.
- Ergebnis:
  - Es werden 39 Stimmen abgegeben.
  - Ja: 38
  - Nein: 1
  - Enthaltung: 0
- Gäste vor Ort werden zugelassen.
- Abstimmung: Gäste im BigBlueButton zulassen.
- Abstimmung wird gegen 14:48 gestartet.
- Ergebnis:
  - Es werden 40 Stimmen abgegeben.
  - Ja: 17
  - Nein: 11
  - Enthaltung: 12
- Der Antrag erreicht eine einfache Mehrheit. Somit sind auch Gäste im BigBlueButton zugelassen.

## TOP 0.6 Wahl der Wahlleitung

- larsan stellt fest, dass nach einer Wahlleitung gesucht wird.
- Frage aus dem Raum: Welche Aufgaben hat die Wahlleitung, wenn die Wahl im OpenSlides stattfindet?
  - larsan: Die Aufgaben sind Kandidatensuche, ordnungsgemäße Durchführung der Wahl, sowie Moderation.
- Tilman stellt sich zur Wahl als Wahlleitung.
- Der Wahlgang wird kurzzeitig gestartet, aber tropion ist noch in der Lage sich dem Wahlgang hinzuzufügen. Das sollte technisch nicht möglich sein.
- Die Wahl wird anschließend mit beiden Kandidaten neu gestartet.
- Dieser Wahlgang wird ebenfalls wieder abgebrochen: Es wurde vergessen Enthaltungen zu erlauben. Darüber hinaus zieht tropion seine Kandidatur zurück.
- Der 3. Wahlgang wird gestartet.
- Ergebnis:
  - Es werden 40 Stimmen abgegeben.
  - Tilman: 39
  - Enthaltung: 1
- Tilman übernimmt die Wahlleitung.

## TOP 1 Berichte

Gegen 14:57 beginnen wir mit diesem Tagesordnungspunkt.

### TOP 1.1 Rechenschaftsbericht des Vorstandes

Lichtfeind (Jonas Martin, lf) stellt den Bericht vor. Die gezeigten Folien können im Wiki<sup>1</sup> angesehen werden.

Es gibt zu diesen Folien keine Ergänzungen, die nur in Sprache und nicht auf den Folien erwähnt wurden.

- Frage aus dem Raum: Jonas hat in seinem Vortrag erwähnt, dass data.stratum0.org kaputt sein soll. was ist denn daran kaputt?
  - Chrissi: Geht eigentlich davon aus, dass der Finanzbericht heile ist.
  - LF: Weiß auch nicht genau, was Kaputt ist - hatte das nur im Hinterkopf.
  - Sho: Für ihn sieht es heile aus.
- Frage: Was ist ein Umlaufbeschluss?
  - Antwort: Ein Umlaufbeschluss ist ein Mittel des Vorstands, um Anträge auch außerhalb von Sitzungen entscheiden zu können. Dazu stimmen alle Vorstandsmitglieder per Mail ab, um schnell zu einem Ergebnis zu kommen. Alle Umlaufbeschlüsse werden auf der nächsten Vorstandssitzung bestätigt. Das Vorgehen ist in der Geschäftsordnung des Vorstands<sup>2</sup> geregelt.

<sup>1</sup><https://stratum0.org/mediawiki/images/d/d2/T%C3%A4tigkeit-2024.pdf>

<sup>2</sup><https://stratum0.org/wiki/Vorstand/Gesch%C3%A4ftsordnung>

## TOP 1.2 Finanzbericht

ktrask (Helena Schmidt) stellt ab circa 15:16 den Finanzbericht vor. Die gezeigten Folien können im Wiki<sup>3</sup> angesehen werden. Dieser Abschnitt enthält Aussagen, die mündlich getroffen wurden und nicht auf den Folien zu finden sind.

- Zu *Neues aus 2024* (Seite 1):
  - Freie Rücklage:
    - ✱ Das Anlegen einer freien Rücklage ist auch für einige Jahre rückwirkend möglich. Den Zeitraum haben wir hier komplett ausgenutzt.
    - ✱ Das Anlegen der freien Rücklage hilft, da wir aktuell mehr Einnahmen als Ausgaben haben.
    - ✱ Sieht man sich den Geldfluss im Verein an, so geben wir eingenommenes Geld nach circa 1,5 Jahren aus.
  - FG-Info-Tickets:
    - ✱ Hintergrund ist, dass die FG eine Rechnung benötigt, um das Geld von der Uni erstattet zu bekommen. Das ist beim CCC aber zeitnah nicht möglich. Daher haben wir das Geld ausgelegt.
- Zu *Offene Klärungsfälle* (Seite 1f):
  - Die Allianz hat uns ein Klärungsschreiben geschickt, um die Anzahl unserer Mitglieder anzugeben.
  - Am 28.12. haben sie uns bestätigt, dass sich durch diese Angabe nichts ändert.
  - Dann gab es durch die Allianz aber doch eine Abbuchung.
  - Helena und Chrissi haben bei der Allianz nachgefragt. Unser Risiko wurde doch neu bewertet.
  - Aktuell ist der Vorstand in der Klärung hierzu doch noch einen Beleg zu bekommen.
- Zu *Gewinn- und Verlustrechnung* (Seite 2ff):
  - Ideeller Bereich:
    - ✱ Das Projekt Freifunk hat in 2024 doppelt so viel ausgegeben, wie eingenommen. Aktuell haben sie aber noch 700€ Guthaben.
    - ✱ Die Einnahmen in der Buchungsart "Verbrauchsmaterial" war eine Erstattung nach einer fehlerhaft gelieferten Bestellung von Aufklebern.
  - Vermögensverwaltung: Diese Buchungsklasse benutzen wir im Stratum 0 nicht.
  - Zweckbetriebe: Diese Buchungsklasse benutzen wir im Stratum 0 nicht.
  - Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb:
    - ✱ Wir haben viel Geld über die Matekasse geschoben.
    - ✱ Die TU Braunschweig erstattet die Auslagen (für die Congress-Tickets der Fachgruppe) nur an Universitätsmitglieder. Daher mussten wir eine Rechnung an die TU schreiben. Daher wird dieser Posten im wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb geführt.
    - ✱ Wir sind aber auch mit den 10.500 € Auslagen zusätzlich noch unterhalb des Freibetrags für die Umsatzsteuer.
    - ✱ Sollten wir den Freibetrag irgendwann erreichen, wäre das für Helena ein Grund solche Auslagen nicht mehr zu machen.
  - Mankobuchungen: Es waren 0,55 € zu viel in einer Kasse.
  - Umbuchungen: Die Freie Rücklage war mit 8.000 € die größte Umbuchung.
  - Gesamt:
    - ✱ Reinverlust: 7.225 €.
    - ✱ Rechnet man die 10.500 € Auslage heraus, so haben wir einen Überschuss von 3.000 €.

<sup>3</sup>[https://stratum0.org/wiki/Datei:Finanzbericht\\_2025.pdf](https://stratum0.org/wiki/Datei:Finanzbericht_2025.pdf)

- ✱ Wir nehmen also noch mehr ein, als wir ausgeben. Das ist aber für das vergangene Jahr nicht kritisch.
- Zu *Trends* (Seite 5ff):
  - Große Änderungen im letzten Jahr (Figure 1):
    - ✱ Ausgabe/Auslage für die Congress-Tickets für den FG.
    - ✱ Umbuchung in die Freie Umlage ist nur ein Spike, da die gleichzeitig als Ein- und Ausgabe gezählt wird.
    - ✱ Im Januar werden aufgrund der Mitgliedskontoauszüge zur Mitgliederversammlung immer viele Mitgliedsbeiträge gezahlt.
- Zu *Mitgliedszahlen* (Seite 8f):
  - Über das Jahr gesehen ist die Mitgliederzahl konstant geblieben.
  - Über längere Zeit betrachtet steigt die Anzahl der Mitglieder leicht.
- Zu *Bestände* (Seite 9):
  - Stichtag ist die Kassenprüfung, also Sonntag, den 12.01.2025
- Zu *Rückstellungen* (Seite 10):
  - Die freie Rücklage ist in diesem Jahr dazu gekommen.
- Frage im Chat: Wie viel Kapital darf ein gemeinnütziger Verein haben?
  - Helena antwortet:
  - Es geht um die zeitnahe Mittelverwendung. Es gibt keine feste Grenze.
  - Ausschlaggebend ist der idelle Bereich.
  - Aktuell haben wir da 20.000 € Ausgaben und 30.000 € Guthaben.
  - Für diese Betrachtung gibt man immer erst das alte Geld aus und erst danach das neue. Der Verein gibt im Schnitt nach 1,5 Jahren eingenommenes Geld wieder aus.
- Helena merkt dazu an, dass unsere Ausgaben in 2024 gegenüber 2023 gestiegen sind. Die Ausgaben passen nun im Wesentlichen zu den Einnahmen. Wir müssen aber in 2025 weiterhin wie im aktuellen Maß Geld ausgeben.
- Frage aus dem Raum: Die Matekasse macht aktuell wieder Gewinn. Sollten wir die Preise wieder anpassen?
  - Helena antwortet:
  - Die Anpassung fand damals statt, weil die alten Preise zu Verlusten geführt haben.
  - 1,50 € ist ein einfacherer Preis, als z.B. 1,25 €.
  - Das zu betrachten ist aber eine Aufgabe für den neuen Vorstand.
  - Es wird der Vorschlag gemacht, dass wir den Kaffee kostenlos machen könnten.
    - ✱ Helena stellt fest: Wir dürfen unseren Mitgliedern kein Geld schenken. Der wirtschaftliche Geschäftsbetrieb darf maximal ausgeglichen, aber nie negativ sein.
- Frage aus dem BigBlueButton: Wie sieht es aus mit Space 3.0 (also neuen Räumlichkeiten)?
  - Helena: Dafür wäre weiterhin gut mehr Geld zu haben. Aktuell sieht die Preisentwicklung für Immobilien nicht gut aus.
- Aus dem Raum gibt es noch eine Anmerkung zum Tätigkeitsbericht des Vorstands von If: Lichtfeind hat auf einer Folie angegeben, dass immer 1. Vorsitzende und 2. Vorsitzende gemeinsam vertretungsberechtigt sind. Das stimmt so nicht. Es sind immer 2 aus der Menge {1. Vorsitzende, 2. Vorsitzende, Schatzmeisterin} vertretungsberichtigt.

## TOP 1.3 Jahresbericht

Iarsan stellt den Bericht vor. Die gezeigten Folien können im Wiki<sup>4</sup> angesehen werden. Dieser Abschnitt enthält Aussagen, die mündlich getroffen wurden und nicht auf den Folien zu finden

<sup>4</sup><https://stratum0.org/mediawiki/images/4/45/Jahresbericht2024.pdf>



sind.

- Zu "Uptime" (Slide 2f):
  - Die Uptime (Anteil der Zeit, in der der Space *offen* ist), ist fast wieder auf Vor-Corona-Niveau.
  - Larsan spekuliert, dass wir damit zu den am meisten geöffneten Spaces gehören.
- Zu "Cybertaskforce Zero" (Slide 8ff):
  - peacemaker präsentiert diesen Abschnitt.
  - Die Termine am Dienstag sind eher zum Socializen und sich kennenlernen.
  - In 2024 wurden **alle** Attack and Defence CTFs gespielt.
  - Die Cybertaskforce Zero ist offen und jeder kann dazu kommen.
  - Die gespielten CTFs werden im Matrix angekündigt.
  - Sie haben den 2. Platz beim Google CTF belegt. Das wurde vor Ort, in einer wirklich großen Halle, wie bei einem E-Sport Event, gespielt. Das Event wurde gestreamed und die Aufnahme kann man sich noch ansehen.
  - Frage aus dem BBB: Wie rekrutiert das Team neue Leute?
    - ✱ Antwort: Sie sind auf dem Normalverteiler sichtbar und sind auch bei den entsprechenden Veranstaltungen an der Uni dabei und mailen dort auch auf die Listen.
- Zu "Freifunk" (Slide 16ff):
  - Emantor präsentiert diesen Abschnitt.
- Zu "Kleindatenverein" (Slide 27ff):
  - Jonas präsentiert diesen Abschnitt.
  - Der Kleindatenverein möchte digitale Selbstverteidigung nicht nur für eine kleine Gruppe von Nerds machen, sondern das auch in die Öffentlichkeit tragen.
  - Es gab da ein paar Vorkommnisse im Dachverband (Digitalcourage) mit denen die Ortsgruppe nicht mitgehen will. Daher die Abspaltung vom Dachverband. Sind aber weiterhin mit der inhaltlichen Arbeit der Digitalcourage zufrieden.
  - Sie machen auch Vorträge in Schulen oder z.B. zusammen mit der Verbraucherzentrale Niedersachsen.
- Zu "Hey Alter" (Slide 31f):
  - Larsan präsentiert diesen Abschnitt.
  - *Hey Alter* nutzt auch Space-Infrastruktur, z.B. das Gitlab, sind aber ein eigener Verein.
  - Sie bereiten alte Laptops mit SSDs und Linux zur Weitergabe an SuS auf.
  - Die Anzahl der Laptops steigt; besonders Windows 11 hat viele Hardware-Spenden gebracht.
  - Der 1. Vorsitzende des Hey Alter war bei einer Veranstaltung des Bundespräsidenten als einer von drei Vertretern von gemeinnützigen Vereinen.
- Zu "Vorträge" (Slide 34f):
  - Aktuell ist die Aufzeichnungsdisziplin schwankend.
  - Das ist schade, denn es sind *krasse* Sachen / Vorträge dabei. Es ist schade diese nicht aufzuzeichnen.
  - Larsan fragt, ob jemand Lust hat die Vorträge zu moderieren und die Aufzeichnung zu organisieren?
- Zu "Coderdojo" (Slide 36f):
  - Das Coderdojo wurde 2020 durch Corona abgebrochen.
  - Seit Ende 2024 ist es wieder da! Es hat direkt mit dem 50. Geburtstag gestartet und es gab Kuchen.
  - Wir wollen jetzt zunächst zwei Test-Runden machen und dafür noch nicht viel Werbung machen. Der nächste Termin ist der 22.02.2025
  - Das Konzept ist es keinen Frontalunterricht zu machen, sondern den Kindern individuell zu helfen.

- Bisher gab es dazu viele positive Rückmeldungen.
- Frage: Wie ist der Betreuungsschlüssel?
  - ✱ Antwort: Bei der Wieder-Eröffnung war es ziemlich 1:1. Aber das ist nicht notwendig.
- Frage: Was ist die maximale Anzahl der Teilnehmer?
  - ✱ Antwort: Aktuell auf 12 Plätze limitiert. Das sind dann 12 Kinder, 12 Eltern und die Mentoren. Dann ist der Space auch voll.
- Das Coderdojo hat an den Tagen Auswirkungen auf den Space: Wir blockieren damit an einem Samstag den gesamten Space. Aber dafür wird vorher immer einmal geputzt und aufgeräumt.
- Zu "HOA" (Slide 45ff):
  - Die Warteliste für 2024 war zeitweise dreistellig. Und das, obwohl wir schon 170 Teilnehmende hatten.
  - Dieses Jahr war es schnell wieder ausverkauft.
  - Für *uns* gibt es aber auch noch weiterhin Tickets. Spricht uns dafür einfach an.
- Frage aus dem Raum: Wie wird ein Spacebauabend organisiert?
  - Antwort: Es gibt eine Liste mit Aufgaben in einem Pad<sup>5</sup>. Ankündigen kann so ein Event jeder.

Im Anschluss wird eine Pause bis 16:50 Uhr eingelegt.

## TOP 1.4 Bericht der Vertrauensentität

Frauke stellt fest, dass es keine Vorkommnisse gab und es daher auch nichts zu berichten gibt.

## TOP 1.5 Bericht der Rechnungsprüfenden

Emantor (Rouven Czerwinski) stellt den Bericht der Rechnungsprüfer vor:

- Der Verein zahlt für jede eingehende Überweisung, da wir ein Unternehmenskonto haben. Mitglieder sollten daher ihre Mitgliedsbeiträge in so wenigen Überweisungen wie möglich, z.B. 1x pro Jahr, zahlen.
- Wenn Mitglieder Dinge für den Verein einkaufen (z.B. Getränke oder Verbrauchsmaterial) werden auf den Kassenzettel zwar häufig, aber nicht immer "Zwischensummen" verwendet, um die privaten von den Einkäufen für den Verein zu trennen. Das Verwenden von Zwischensummen macht bei gemischten Kassenzetteln die Kassenprüfung wesentlich einfacher. Wir sollen daher an der Kasse entsprechend "Zwischensumme bitte" sagen.
- Es sollen keine Centbeträge in die Matekasse gebucht werden, wenn dies durch die Einkäufe nicht zwingend notwendig ist. Es sollen möglichst keine Spaßbuchungen gemacht werden. Darüber hinaus sollen Mitglieder bitte keine Korrekturbuchungen vornehmen.
- In 2024 wurden 2 Kassenprüfungen durchgeführt. Dabei wurden keine besonderen Vorkommnisse festgestellt.
- Die Rechnungsprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstands.
- Frage aus dem BigBlueButton: Wären Einzugsermächtigungen sinnvoll für den Verein?
  - Emantor: Dazu können die Rechnungsprüfer nichts sagen. Das liegt eher im Bereich der Schatzmeisterin.

---

<sup>5</sup><https://pad.stratum0.org/p/spacebau10>

## TOP 2 Entlastung des Vorstands

- Gegen 16:55 wird ein Antrag auf Entlastung des Vorstands im Block gestellt.
- larsan erklärt kurz, was dies bedeutet.
- Zunächst wird die Abstimmung so gestartet, dass der Vorstand mit abstimmen könnte. Der Abstimmungsgang wird daher abgebrochen.
- Die 2. Abstimmung wird im OpenSlides so angelegt, dass der Vorstand nicht mit abstimmen kann.
- Ergebnis:
  - Es gibt 36 stimmberechtigte Personen im OpenSlides.
  - Es werden 31 Stimmen abgegeben.
  - Ja: 31

Der Vorstand ist damit entlastet.

## TOP 3 Glaskugelei, Feedback und Input für den zukünftigen Vorstand

In diesem TOP werden Themen vorgeschlagen, die der nächste Vorstand angehen sollte.

- dadada: Spricht das Thema Space 3.0 an und fragt, ob man dafür weiterhin Rücklagen bilden muss. Der neue Vorstand sollte sich mit dieser Frage einmal beschäftigen.
  - Emantor ergänzt: Aktuell hat der Stratum 0 keine Rücklagen für Space 3.0.
- Nele: Nele fände neuen Merch cool. Zum Beispiel Shirts, Hoodies, Kugelschreiber, ... Dazu sind schon Dinge in Vorbereitung und müssen jetzt nur noch weiter umgesetzt werden.
- larsan: Der neue Vorstand sollte sich damit beschäftigen, ob es zwischen den Mitgliedern Karteileichen gibt. Damit sind Mitglieder gemeint, die schon sehr lange keinen Beitrag mehr gezahlt haben. Wenn man diese aus dem Verein heraus wirft, wäre auf einer Mitgliederversammlung das Quorum unter Umständen einfacher zu erreichen.
- Chrissi: Wenn sich Leute finden, die Lust haben die Organisation von Vorträgen weiter zu eskalieren, wäre das cool. Wir könnten z.B. auch externe Referenten einladen und / oder andere Räumlichkeiten für die Vorträge anmieten.
- Zoyo stellt eine Rückfrage zu den Mitgliedern mit Ausständen im Mitgliedsbeitrag: Wird das aktuell nicht festgestellt?
  - larsan: Die Buchhaltung hat diese Information. Die Mitglieder werden aktuell aber nicht automatisiert angeschrieben.
- Im Chat wird die Durchführung einer Stratum 0-Programmiernacht vorgeschlagen.
  - larsan ergänzt: Es gab vor einiger Zeit mal *Langos-Abende* mit AGS und AkaFunk. Die könnten auch wiederbelebt werden.

Es gibt keine weiteren Vorschläge. larsan weist darauf hin, dass Vorschläge natürlich weiterhin über die bekannten Kanäle an den Vorstand gerichtet werden können.

## TOP 4 Änderungsanträge

Bis zum Zeitpunkt der Einladung lagen keine Änderungsanträge für die Satzung vor.

## TOP 5 Wahlen

- Die Wahl beginnt um 17:06.
- Iarsan übergibt an Tilman.
- Tilman schlägt vor, dass wir zunächst nach Kandidaten suchen und anschließend eine Vorstellungsrunde machen.
- Kandidaten werden direkt im OpenSlides gesammelt.

### TOP 5.1 Wahl der vorsitzenden Entität

- Kandidatensuche:
  - Marie Goetz stellt sich zur Wahl.
  - Es gibt keine weiteren Kandidaten.
- Vorstellung:
  - Marie Goetz:
    - ✱ Würde sich freuen, wenn auch mal wieder jüngere Entitäten in den Vorstand kommen.
    - ✱ War bereits im Vorstand und würde das jetzt wieder machen.
  - Es gibt keine weiteren Fragen an die Kandidaten.
- 1. Wahlgang um 17:08 Uhr
  - 43 Stimmberechtigte sind anwesend.
  - Abgegebene Stimmen: 41
  - Marie Goetz: 35
  - Enthaltung: 6
- Mehr als 50 % der abgegebenen Stimmen sind für Marie. Sie ist damit gewählt.
- Marie nimmt die Wahl an.

### TOP 5.2 Wahl der stellvertretend vorsitzenden Entität

- Bei dieser Wahl gibt es zusätzlich bereits Vorschläge im Wiki.
- Kandidatensuche:
  - Jonas Martin (lf, lichtfeind)
  - Nele Warnecke (NelienE)
  - Tim Schubert (dadada)
  - Es gibt keine weiteren Kandidaten
- Vorstellung
  - lf:
    - ✱ War letztes Jahr schon stellvertretend vorsitzend.
    - ✱ Würde wieder machen oder Beisitzer werden wollen.
    - ✱ Hat im Vorstand letztes Jahr nicht so viel gemacht - aber z.B. den Tätigkeitsbericht gehalten.
  - Nele:
    - ✱ War zwei Jahre Beisitzerin.
    - ✱ Hat sich jetzt, was die Verfahren angeht, eingegrooved.
    - ✱ War bisher Helenas Helfer-Elfe für Finanzdinge und hat da z.B. schon Buchungen gemacht.
  - Tim:
    - ✱ Hat sich in dieser Liste aus Gründen der Redundanz auch mal eingetragen.

- ✱ Würde sich sonst gern als Beisitzer wählen lassen und will Dinge aktiv mitentscheiden.
  - ✱ Ist seit ca. 2017 beim Stratum mit dabei.
  - Es gibt keine weiteren Fragen an die Kandidaten.
- 1. Wahlgang um 17:15 Uhr
  - 42 Stimmberechtigte sind anwesend.
  - In diesem Wahlgang kommt es bei manchen Stimmberechtigten zu technischen Problemen. Tilman lässt die Abstimmung etwas länger laufen, bis diese gelöst wurden.
  - Abgegebene Stimmen: 41
  - Nele: 37
  - Jonas: 23
  - Tim: 15
- Nele hat mehr als 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht. Sie ist damit gewählt.
- Nele nimmt die Wahl an.

## TOP 5.3 Wahl der schatzverwaltenden Entität

- Kandidatensuche:
  - Helena Schmidt (ktrask)
  - Es gibt keine weiteren Kandidaten.
- Vorstellung:
  - Helena:
    - ✱ Würde das Amt auch weiter machen.
    - ✱ Wohnt jetzt eine Autostunde weit weg. Ist daher froh Nele vor Ort zu haben.
    - ✱ Dieses Jahr steht eine Steuererklärung an. Da würde es Sinn ergeben, wenn sie das noch mal macht, da sie damit schon Erfahrung hat.
  - Es gibt keine weiteren Fragen.
- 1. Wahlgang
  - 43 Stimmberechtigte sind anwesend.
  - Abgegebene Stimmen: 42
  - Helena: 42
  - Enthaltungen: 0
- Helena hat mehr als 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht. Sie ist damit gewählt.
- Helena nimmt die Wahl an.

## TOP 5.4 Wahl der Beisitzer

- Kandidatensuche:
  - Clara Engler (cve)
  - Tim Schubert (dadada)
  - Luca Gabriel (nux)
  - Jonas Martin (lf)
  - Lars Andresen (larsan)
  - Es gibt keine weiteren Kandidaten.
- Vorstellungsrunde:
  - cve:

- ✱ Clara stellt sich im BigBlueButton vor. (Sie aktiviert die Webcam und sitzt mit einer Sonnenbrille irgendwo in der Sonne.)
- ✱ Sie war bisher nicht im Vorstand.
- ✱ Sie kann sich aber die Mitarbeit im Vorstand gut vorstellen und möchte dort auch etwas verändern.
- ✱ Sie ist jetzt sechs Jahre beim Stratum 0 dabei.
- dadada:
  - ✱ Sagt, dass er vorhin zum Glück nicht gewählt wurde.
  - ✱ Ist schon lange Vereinsmitglied.
  - ✱ Seine Prioritäten: Vorträge, Geld für coole Projekte verwenden, Teilhabe weiter streuen und würde gern mehr Mitglieder aktivieren.
- nux:
  - ✱ Ist häufig im Space anwesend und ist viel auf dem Holodeck.
  - ✱ Ist viel im Space und hat gerade mit der Uni angefangen.
  - ✱ Er sieht sich als Ansprechperson besonders für junge Menschen.
  - ✱ Viele meinten, dass er sich wählen lassen sollte und macht das nun auch.
- lf:
  - ✱ Lichtfeind nutzt seine Redezeit um den Beantragungs- und Geldausgabe-Workflow vorzustellen.
- larsan:
  - ✱ Er freut sich, dass neue Personen im Vorstand aktiv sind.
  - ✱ Er würde sich auch freuen, wenn er den Vorstand verlassen kann. Er ist sich zugleich aber unsicher, ob es gut ist, wenn Chrissi und er den Vorstand gleichzeitig verlassen, da nicht alles so gut dokumentiert ist, wie es vielleicht sein sollte.
  - ✱ Damit Wissen nicht verloren geht, würde er noch ein Jahr als Beisitzer zur Verfügung stehen.
  - ✱ Bei ihm haben sich viele Rollen und Aufgaben (z.B. Schlüsselverwaltung, Austritts-Workflow) gesammelt. Er würde das Wissen über diese gern weitergeben.
- Es gibt keine weiteren Fragen an die Kandidaten.
- 1. Wahlgang
  - Der Wahlgang beginnt um 17:29.
  - 43 Stimmberechtigte sind anwesend.
  - Wegen technischer Probleme wird die Abstimmungszeit erneut verlängert, bis diese ausgeräumt sind.
  - Abgegebene Stimmen: 42
  - larsan: 35
    - ✱ Über 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht und ist damit gewählt.
    - ✱ larsan nimmt die Wahl an.
  - Nux: 27
    - ✱ Über 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht und ist damit gewählt.
    - ✱ Nux nimmt die Wahl an.
  - cve: 26
  - lf: 26
  - dadada: 20
- 2. Wahlgang: Stichwahl zwischen cve und lf
  - Frage aus dem BigBlueButton: Muss der Vorstand drei Beisitzerinnen haben?
    - ✱ Antwort: Die Satzung sieht 0 .. 3 Beisitzer vor.
  - Frage aus dem BigBlueButton: Wird bei der Stichwahl auch die Zustimmungswahl verwendet?
    - ✱ Antwort: Die Geschäftsordnung sieht die Zustimmungswahl vor. Daher wird

- diese auch angewendet.
- Die Stichwahl wird gestartet.
- 43 Stimmberechtigte sind anwesend.
- Abgegebene Stimmen: 41
- If: 26
  - ✱ Über 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht und ist damit gewählt.
  - ✱ If nimmt die Wahl an.
- cve: 23
- Nele merkt an, dass auch Nicht-Vorstandmitglieder Dinge organisieren können, da der Vorstand nur verwaltend tätig ist / sein soll.

## TOP 5.5 Wahl der Rechnungsprüfer

- Es wird kurz diskutiert, ob hier eine neue Wahl notwendig ist und wie der Wahlmodus ist.
- Wir kommen überein, dass Tilman auch diese Wahl organisiert und das wir die Rechnungsprüfer einfach neu wählen wollen.
- Kandidaten
  - Angela und Emantor sind bereit den Posten erneut zu übernehmen.
  - Es gibt keine weiteren Kandidaten.
- Vorstellungsrunde:
  - Sonnenschein:
    - ✱ Macht die Rechnungsprüfung nun schon einige Jahre und würde das auch gern weiter machen.
  - Emantor:
    - ✱ Hat die Rechnungsprüfung übernommen, nachdem er Schatzmeister war.
    - ✱ Würde das gern weiter machen.
  - Es gibt keine weiteren Fragen an die Kandidaten.
- 1. Wahlgang:
  - 42 Stimmberechtigte sind anwesend.
  - Abgegebene Stimmen: 37
  - Angela: 35
    - ✱ Über 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht und ist damit gewählt.
    - ✱ Angela nimmt die Wahl an.
  - Emantor: 34
    - ✱ Über 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht und ist damit gewählt.
    - ✱ Emantor nimmt die Wahl an.

## TOP 5.6 Wahl der Vertrauensentität

- Frauke Gellersen und Fera (Antje Mönch) würden den Posten wieder übernehmen.
- Vorstellungsrunde:
  - Frauke:
    - ✱ Ist häufig am Lasercutter und hat sonst keine gute Beschreibung für sich parat.
    - ✱ Ist bereit zu helfen und würde das natürlich auch vertraulich behandeln.
  - Fera:
    - ✱ Sie ist eine Entität, die tendenziell wenig da ist.
    - ✱ Sie beschreibt sich als kreativen Kopf und *Häkeltante*.

- ✱ Sie beschäftigt sich mit Mental Health First Aid und ist Ersthelferin für psychische Gesundheit.
- Es gibt keine weiteren Fragen an die Kandidaten.
- 1. Wahlgang:
  - 42 Stimmberechtigte sind anwesend.
  - Abgegebene Stimmen: 39
  - Frauke: 37
    - ✱ Über 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht und ist damit gewählt.
    - ✱ Frauke nimmt die Wahl an.
  - Fera: 34
    - ✱ Über 50 % der abgegebenen Stimmen erreicht und ist damit gewählt.
    - ✱ Fera nimmt die Wahl an.

## TOP 6 Sonstiges

- larsan übernimmt wieder die Versammlungsleitung und fragt, ob es noch weitere Themen gibt, die auf der Mitgliederversammlung besprochen werden sollten.
- Frage aus dem Raum: Zunächst wird dem alten Vorstand gedankt. Gab es in 2024 abgelehnte Mitgliedsbeiträge?
  - Der ehemalige Vorstand überlegt ad hoc und kommt zu dem Schluss, dass in 2024 vermutlich keine Mitgliedsanträge abgelehnt wurden.
  - Der ehemalige Vorstand sagt zu, den Sachverhalt im Nachgang zu prüfen.
  - Nachtrag des ehemaligen Vorstands im Anschluss an die Versammlung:
    - ✱ In 2024 wurde kein Mitgliedsantrag negativ beschlossen.
    - ✱ Es gab allerdings eine Situation, die etwas Ähnlichkeit damit hat und daher hier der Vollständigkeit halber aufgeführt wird:
    - ✱ Es gab einen Mitgliedsantrag, bei dem zunächst versucht wurde, herauszufinden, wer die Person ist. Hierbei stellte sich heraus, dass die Person bisher noch nicht im Space gewesen war und es ihr nicht klar war, dass man auch ohne Mitgliedschaft vorbeikommen kann. Zu diesem Zeitpunkt wurde die Abstimmung über den Eintritt noch gar nicht gestartet. Anschließend war die Person einmal im Space und hat danach den Mitgliedsantrag nicht erneuert.
- Frage aus dem BigBlueButton: Wie erfolgt die Übergabe an den neuen Vorstand?
  - larsan verweist auf die Wikiseite [How to Mitgliederversammlung](https://stratum0.org/wiki/How_To_Mitgliederversammlung)<sup>6</sup>.
  - Dort ist der Prozess zur Übergabe dokumentiert.
- larsan: Die MV 2024 hatte beschlossen, dass diese MV hybrid durchgeführt werden sollte. Wie findet ihr das?
  - Mehrere Meinungen im Chat des BigBlueButton sind sehr zufrieden mit der hybriden Lösung, da es einigen Leuten die Teilnahme an der MV ermöglicht.
  - Meinung vor Ort: Es gab durch technische Probleme Verzögerungen im Betriebsablauf. Würden wir die MV nur vor Ort machen könnten einzelne vielleicht nicht teilnehmen. Die Person wünschte sich dann noch soziale Faktoren, wie z.B. Schnittchen als Überzeugungshilfe für die Teilnahme vor Ort.
  - Meinung vor Ort: Durch den Wegfall der Briefwahl fehlt die Option nur an der Wahl teilzunehmen. So verbraucht die Mitgliederversammlung einen ganzen Sonntag. Eventuell kann man die Wahl direkt am Anfang machen?
    - ✱ ktrask erwidert: Sie findet es wichtig, dass Mitglieder auch die Präsentationen mitbekommen. Diese sind ein wichtiger Teil zur Meinungsbildung vor den Wahlen.

<sup>6</sup>[https://stratum0.org/wiki/How\\_To\\_Mitgliederversammlung](https://stratum0.org/wiki/How_To_Mitgliederversammlung)



- Im Chat des BigBlueButton gibt es diverse Meinungen, dass hybrid mühsam ist, aber dadurch auch Personen dabei sein können, für die es sonst nicht möglich gewesen wäre.
- Meinung vor Ort: Eine Mitgliederversammlung im Space war sehr anstrengend und eine Briefwahl viel Aufwand. Findet die extra angemieteten Räumlichkeiten gut und die hybride MV einen guten Kompromiss.
- Meinung vor Ort: Findet Teilpräsenz schön. Kann auch Namen lernen und Gesichter zuordnen. Bei ganz einfachen Abstimmungen würde man in Vollpräsenz einfach per Handzeichen abstimmen. Das ging heute nicht. Wenn wir sowas beschleunigen könnten, wäre das gut.
- Meinung vor Ort: Während der Mitgliederversammlung ist aufgefallen, dass es mittlerweile schwierig geworden ist die Übersicht über alle Space-Aktivitäten zu behalten. Findet das die Vorstellung auf der MV die Zeit wert ist.
  - Es wird vorgeschlagen, dass man den Sync unter Umständen auch öfter machen könnte.
- Meinung vor Ort: Eventuell wäre ein Low-Effort Braindump-Channel sinnvoll, sodass man über Aktivitäten berichten kann aber nicht gleich einen Blogpost schreiben oder Vortrag halten muss.
  - rohieb weist auf s0-imgur<sup>7</sup> hin.

## TOP 6.1 Terminfindung nächste MV

- larsan schlägt als Termin für die nächste MV den 25.01.2026 vor. Dies ist wieder ein Sonntag.
- Es gibt vor Ort ein wenig zustimmendes Nicken, aber darüber hinaus keine Wortmeldung.

## TOP 6.2 Keysigning-Party

- Dieser Tagesordnungspunkt wird auf die nächste MV verschoben.

## TOP 6.3 Weltherrschaft

- Vor Ort wird angemerkt, dass dieser lustig gemeinte Tagesordnungspunkt bei der aktuellen Weltlage nicht mehr angemessen ist.

## TOP 6.4 Schließen der Versammlung

- larsan bedankt sich bei allen anwesenden Personen und erklärt die MV um 18:06 für geschlossen.

Es gibt keine weiteren Tagesordnungspunkte. Die Versammlung wird geschlossen.

**Ende: 18:06**

---

<sup>7</sup><https://matrix.to/#/#s0-imgur:stratum0.org>

## Unterschriften

Protokollführer: \_\_\_\_\_

Vorstandsvorsitzender: \_\_\_\_\_

Stellv. Vorsitzender: \_\_\_\_\_

Schatzmeister: \_\_\_\_\_

Beisitzer: \_\_\_\_\_

Beisitzer: \_\_\_\_\_

Beisitzer: \_\_\_\_\_